
وبالنسبة للقوى العاملة في التربية والتعليم فتبلغ )529( معلماً وادارياً 
 منهم )67( يعملون في إدارة المدارس ومكتبي التربية والبعض 

ً
وعاملا

منتدب أو في اجازة والذين يعملون في مجال التدريس يصل عددهم إلى 
)462( معلماً ومعلمة.

وفيما يتعلق بالمباني المدرسية ذكر التقرير أن بعضها جيد ويحتاج إلى 
إضافة مباني، والبعض الآخر يحتاج إلى ترميم أو اعادة بناء، كما أن معظم 
المدارس في المحافظة بحاجة إلى إنشاء دورات مياه للطلاب والطالبات، مع 

توفير المياه والكهرباء.

استنتاجات اللجنة
من خلال زيارة اللجنة البرلمانية لمدارس المحافظة واللقاء بمسئولي 

التعليم توصلت اللجنة البرلمانية الى العديد من الاستنتاجات منها:
- العملية التعليمية في الجزيرة مستقرة على الرغم من نقص المعلمين 

والكتب والمواد التعليمية المساعدة.
- ارتباط الجزيرة بمحافظة حضرموت جعل الكثير من متطلباتها تتأخر 

عن موعدها.
- تركز الإدارة التعليمية على اعطاء الأولوية للمدارس في عاصمتي 
المديريتين بينما تعاني المدارس البعيدة من نقص المعلمين والكتب 

المدرسية والمقاعد الدراسية.
- المعلمون القادمون من خارج الجزيرة تنقصهم الحوافز المشجعة على 

استمرارهم في العمل بمدارس الجزيرة.
- لا يوجد في الجزيرة فريق للتوجيه التربوي ولا وسيلة مواصلات 

للموجهين.
- المباني المدرسية تنقصها الحمامات لاسيما مدارس البنات والكثير 

منها من دون اسوار مما يجعلها عرضة للعبث والاهمال.
- المقاعد الدراسية غير كافية، وتوجد اعداد من المقاعد المكسرة 

مكدسة في اغلب المدارس ولم يتم إعادة اصلاحها.
- تعاني جميع المدارس من عدم توافر المياه، وكذا عدم توافر التيار 

الكهربائي لتشغيل المراوح أيام الحر الشديد.
- يوجد نقص كبير في الاثاث المكتبي للمدارس ومكتب التربية.

- لا توجد أي وسيلة مواصلات لمكتبي التربية في حديبو وقلنسية.
- يعاني طلاب الصفوف الأول��ى من صعوبة تعلم اللغة العربية لعدم 

إعدادهم في مرحلة تمهيدية قبل الصف الأول الأساسي.
- مجمع سالمين المكون من عدة مبانٍ، غير مستفاد منه ولا يعمل بكامل 
طاقاته، ويمكن ان يعاد تأهيله ليصبح كلية مجتمع تشمل التخصصات التي 

تحتاجها الجزيرة بحيث تلبي حاجة التنمية الواعدة.

- اقسام كلية التربية بالجزيرة لاتزال محصورة في التخصصات النظرية 
التي استغنت المدارس عنها والحاجة لتخصصات )القرآن الكريم والرياضيات 

والعلوم- فيزياء، كيمياء، أحياء(.
- عدم وجود معاهد فنية أو تقنية رغم حاجة المحافظة لهذه المعاهد.

اللقاء بمسئولي الجهات ذات العلاقة
واستعرض التقرير لقاء لجنة التربية والتعليم في مجلس النواب والذي عقد 
بتاريخ 18 / 3 / 2014م وبحضور الدكتور عبدالحافظ نعمان وزير التعليم 
الفني والتدريب المهني، والأخ سعيد باحقيبة محافظ سقطرى، والدكتور 
علي قاسم وكيل وزارة التعليم العالي، وفهد كفاين وكيل محافظة سقطرى، 

طه محمد نعمان القائم بأعمال وكيل التخطيط والمشاريع.
حيث تم فيه اطلاع تلك الجهات على نتائج زيارة اللجنة البرلمانية إلى 
محافظة سقطرى، بهدف وضع الحلول والمعالجات للمشكلات والصعوبات 
التي تعاني منها.. حيث تم ايضاح الجهود المبذولة من قبل وزارة التعليم 
الفني وذلك من قبل الأخ الوزير والمتمثلة بحصول بلادنا على منحة من 

الصندوق الكويتي للتنمية الاقتصادية العربية بتاريخ 2 يونيو 2001م 
بمبلغ )17.600.000( دينار كويتي وذلك لتشييد كلية الشيخ صباح 
)300( طالب وطالبة وتجهيزها  الأحمد الصباح في جزيرة سقطرى تتسع ل�
بقاعات التدريس وورش ومعامل والمختبرات اللازمة بالإضافة إلى تجهيز 
عدد من الكليات وتوفير الكوادر المؤهلة وزيادة عدد تخصصات التعليم 

الفني التي توفرها كليات المجتمع المشمولة في المشروع.
مشيراً إلى أن الأصدقاء اليابانيين قدموا مبلغ مائة ألف دولار لشراء ورشة 
متنقلة وذلك لإصلاح قوارب الصيادين.. إضافة إلى أن الهند قدمت هدية ستة 

معاهد مهنية وتقنية احداها خصص لمحافظة سقطرى..
من جانبه اقترح الدكتور علي قاسم وكيل وزارة التعليم العالي بتحويل 
اقسام كلية التربية بسقطرى إلى التخصصات المطلوبة )قرآن كريم، علوم، 
رياضيات( موضحاً ان هناك كلية تربية في المحافظة وخريجين تحت اسم 
علوم إنسانية.. حيث لابد من إنشاء كلية علوم تطبيقية تكون مخرجاتها 
وتخصصاتها نوعية تخدم البيئة واحتياج المجتمع في المحافظة وتكون 

مستقلة مالياً وإدارياً.
من جانبه أكد الأخ سعيد باحقيبة محافظ المحافظة أن أبناء سقطرى يعلقون 

 كبيرة على مجلس النواب ولجانه لدعم متطلباتهم وحل مشكلاتهم.
ً
آمالا

مقترحاً بعمل جدول وبرنامج زمني طويل الأجل لزيارة المحافظة من أربعة 
إلى ستة شهور لمتابعة ما تم تنفيذه.. منوهاً إلى أن هناك انجازات تحققت 
في السابق ممثلة في إنشاء مطار سقطرى الدولي والميناء وشق وسفلتة 
طرق المحافظة في اتجاهاتها المختلفة، وطلب من الحكومة أن لا تتعامل 
مع متطلبات سقطرى من المشاريع بالطريقة التقليدية التي تتعامل بها 
مع بقية المحافظات كون الوضع في المحافظة بحاجة إلِى معاملة خاصة على 
سبيل المثال الكهرباء منقطعة تماماً والأوضاع الصحية والتعليمية متردية.
إلى ذلك ذكر التقرير ان لجنة التربية والتعليم التقت بتاريخ 23 / 3 / 
2014م بالأخ الدكتور عبدالرزاق الأشول وزير التربية والتعليم وفهد كفاين 

وكيل محافظة سقطرى وسالم داهق مدير عام مديرية حديبو.
رس اللقاء لدراسة ومناقشة نتائج الزيارة الميدانية للجنة التربية 

ُ
ك

والتعليم إلى محافظة أرخبيل سقطرى.
وقد تحدث عبدالرزاق الاشول وزير التربية عن زيارته لسقطرى.

مشيراً إلى أنه قد قام بزيارة إلى محافظة أرخبيل سقطرى عقب زيارة لجنة 
التربية والتعليم بمجلس النواب لها.. حيث تم الالتقاء بالمسئولين والمشائخ 
ووجهاء المحافظة وتم الاطلاع على تلك المعوقات والصعوبات، وانه ومن 

خلال الاطلاع قامت وزارة التربية والتعليم بوضع جدول للحلول منها:
- اعتماد مبالغ مالية لعدد »16« معلماً من المتعاونين من أبناء المنطقة لمدة 
أربعة اشهر حتى نهاية العام الدراسي.. وصرف 12 جهاز حاسوب و12 آلة 
طابعة و4 آلات تصوير وجهازي فاكس لمكاتب التربية والمدارس في المحافظة.
كما تم تحرير مذكرة إلى رئىس الوزراء باحتياج المحافظة إلى توظيف 
معلمين للمدرسة في جزيرة عبدالكوري سمحة.. وأيضاً توفير الكتاب 
المدرسي من خلال التوجيه إلى مطابع الكتاب المدرسي بشحن الكتاب 
المدرسي جواً وبحراً بشكل مباشر إلى المحافظة.. وترتيب حل مشكلة تذاكر 
السفر للمعلمين بتوجيه الشؤون المالية بحل مشكلة تذاكر سفر المعلمين 

من خارج المحافظة وسرعة استخراج التعزيز الخاص بذلك.

قضايا
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العدد:  )1707(
الاثنين

 21 / 4 / 2014م  
20 / جماد ثاني / 1435هـ

دشنت مؤسسة الصالح الاجتماعية للتنمية 
بالشراكة مع البنك الإسلامي للتنمية السعودي- 
الأربعاء الماضي- مشروع توزيع لحوم الهدي 

والأضاحي في الامانة .
وأوضح مدير المشاريع في المؤسسة محمد الجعدي أنه 

تم تدشين مشروع توزيع لحوم الهدي والاضاحي بتوزيع 
18 طناً على 7200 أسرة من المحتاجين في 56 حارة في 

مديريات أمانة العاصمة .
وعبر المستفيدون عن شكرهم للجهود التي تبذلها 
المؤسسة في تقديم العون والمساعدة للفقراء والمحتاجين 

، خاصة في ظل تردي الاوضاع المعيشية ، مشيرين الى 
أن المؤسسة في صدارة عدد من المؤسسات التي تنفذ 
مشاريعها الهادفة الى غرس مفهوم التعاون والتكافل 
الاجتماعي خدمة للعمل الانساني بعيداً عن التوظيف 

السياسي.

جمعية الصالح توزع اللحوم على 7200 أسرة

في تقرير برلماني:

محافظة سقطرى تعاني عجزاً  في التعليم
> شخصت لجنة التربية والتعليم في  

مجلس النواب من خلال زيارة ميدانية 
قامت بها إلى محافظة سقطرى حقيقة الأوض��اع 
واحتياجات المحافظة في الجانب التعليمي.. وقدمت 
 عن 

ً
اللجنة برئاسة عبدالعزيز أحمد كرو تقريراً شاملا

أوضاع محافظة سقطرى الى البرلمان أوضحت فيه أن 
طلاب محافظة سقطرى يواجهون صعوبات في 
التأقلم مع المنهج الدراسي في الصف الأول الأساسي 
للغة  ا بيئة تتحدث  م��ن  يأتي  الكثير منهم  لأن 
السقطرية ولا يجيدون اللغة العربية، الأمر الذي 
يستلزم إضافة سنة دراسية تمهيدية قبل الصف 
الأول الأساسي لتعليم الطلاب والطالبات اساسيات 
اللغة العربية نطقاً، مع ضرورة وجود روضتي اطفال 

بعاصمتي مديريتي حديبو وقلنسية.

يعملان حالياً في »سبأفون«
حميد الأحمر هرب متهمين 

بجريمة دار الرئاسة

كشف أحد أعضاء فريق الادع��اء في قضية "جامع 
دار الرئاسة"، الارهابية المحامي محمد المسوري، 
عن أسماء شخصين تم تهريبهما عبر مطار صنعاء، 
وإدخالهما إلى اليمن، بمعية الشيخ حميد الأحمر، أواخر 

مارس الماضي.
وق���ال ال��م��ح��ام��ي ال��م��س��وري: إن تهريبهما بتاريخ 
2014/3/28م �� عبر صالة التشريفات بمطار صنعاء، 
بمعية الشيخ الأحمر، واللذين أتيا معه على متن رحلة 
قادمة من تركيا، بعد أن تم تهريبهما إلى الخارج قبل أكثر 
من عامين �� تم في ظل تواطؤ من السلطات الأمنية بمطار 

صنعاء.
وأوض��ح المسوري أن المتهمين الاثنين، هما: )فهد 
عبدالوهاب ثابت العريقي، وف��ارس عبدالحميد محمد 

الرفاعي(.
وأض��اف: بأنهما يعملان - حالياً - في شركة "سبأفون" 
وممن سبق أن استدعتهما الأجهزة الأمنية بعد ارتكاب 
جريمة تفجير جامع دار الرئاسة بشأن ضلوعهما في صرف 
واستخدام شرائح سبأفون التي استخدمت في العملية، 
وحينها تهربت إدارة الشركة من تنفيذ الأوامر بإحضارهما 

وتم تهريبهما إلى الخارج.
وتعهد عضو فريق الادع��اء عن ضحايا التفجير- الذي 
استهدف كبار رج��الات الدولة وفي مقدمتهم الرئيس 
السابق علي عبدالله صالح- بنشر الوثائق التي تؤكد ذلك في 
وقت لاحق..وأعرب المسوري عن أسفه الشديد؛ لعدم قيام 
الأجهزة الأمنية والنائب العام بواجبهما ولم يحركا ساكناً 
خلال تهريب المتهمين للعودة إلى اليمن بالرغم من أنهما 
يزاولان عملهما في شركة سبأفون جهاراً نهاراً أمام مرأى 

ومسمع الجميع.
واعتبر المحامي المسوري هذا الخبر الصحفي بلاغاً للنائب 
العام، مطالباً إياه بسرعة اتخاذ الإجراءات للقبض عليهما 

والتحقيق معهما وإحالتهما إلى المحاكمة.

خرجت عن صمتها 

هيئة مكافحة الفساد تناقش فضيحة إصدار 553 قراراً إقصائياً
في أول قضية معلنة حول جرائم سوء 
اس��ت��غ��لال ال��وظ��ي��ف��ة ال��ع��ام��ة وم��م��ارس��ة 
الان��ت��ق��ام والإق���ص���اء ال��ح��زب��ي لموظفين 
عموميين، فقد وقفت الهيئة الوطنية 
العليا لمكافحة الفساد برئاسة أف��راح 
بادويلان رئيسة الهيئة، الثلاثاء الماضي، 
أم��ام ع��دد من قضايا الفساد المنظورة 
أمامها.. ومنها البلاغ المقدم بشأن إصدار 
)553( ق���راراً منذ سبتمبر 2013م 
وح��ت��ى الآن ف��ي إح���دى وح���دات الجهاز 
الإداري للدولة وبشكل غير قانوني ودون 
ات ال��لازم��ة عبر القطاع  ات��ب��اع الإج�����راء
ال��م��خ��ت��ص.. ب��الإض��اف��ة إل���ى ال��ع��دي��د من 
ات والتهميش في  المخالفات والاق��ص��اء

تلك الجهة.
كما ناقشت هيئة مكافحة الفساد قضية 
اختلاس أكثر من 432 مليون ريال من 
أحد فروع البنوك اليمنية عبر التلاعب 
بالقيود المتكررة ف��ي ح��س��اب الفوائد 

المستحقة من حساب التوفير وغيرها 
من عمليات التلاعب عن طريق شفرة 

الاستخدام.
وحسب وك��ال��ة »س��ب��أ« فقد استعرض 
الاجتماع موضوع طلب الحماية القانونية 

لأحد المبلغين في قضايا الفساد في إحدى 
ال��ق��ط��اع��ات الاق��ت��ص��ادي��ة وف��ق��اً لاحكام 
قانون مكافحة الفساد التي تكفل للشهود 
والخبراء والمبلغين عن جرائم الفساد 
لقانونية والوظيفية  لحماية ا توفير ا

وال��ش��خ��ص��ي��ة م���ن اح��ت��م��ال تعرضهم 
للاضطهاد الوظيفي.

وات��خ��ذت الهيئة ع��دداً م��ن ال��ق��رارات 
المناسبة ح��ي��ال ال��ب��لاغ��ات وال��ش��ك��اوى 

المنظورة امامها.

منظمة دولية تابعة للإخوان تنشط 
بمدارس شبوة

كشفت وثائق عن توجيهات أصدرها مدير مكتب 
التربية والتعليم ف��ي محافظة شبوة للمدارس 
التعليمية في المحافظة بالسماح بفتح أبوابها لبعثة 
منظمة الدعوة الإسلامية التابعة لتنظيم الإخوان 

المسلمين.
ونقل موقع "عدن الغد" عن مسئول حكومي قوله: 
إن "منظمة الدعوة الاسلامية سوف تباشر النزول 
الى م��دارس المحافظة وإلقاء محاضرات سياسية 

عن مستقبل اليمن مع مشروع التقسيم الفيدرالي، 
وتقديم اموال ومساعدات انسانية للفقراء هناك.

يشار ال��ى ان منظمة ال��دع��وة الاس��لام��ي��ة- تتبع 
تنظيم الاخوان المسلمين- أنشئت  في عام 1980م، 
واتخذت من العاصمة السودانية الخرطوم مقراً لها، 
وهي تنشط خلف لافتات  رعاية وتنمية المجتمعات 
المسلمة وب��الأخ��ص المجتمعات الناطقة بغير 

العربية.

قرارات الإقصاء  
نفذت في 7 
أشهر وفي 
إحدى الأجهزة 
الحكومية


